



# いわき平ロータリークラブ週報

創立 1953.6.18

承認 1953.6.29

2530

<http://iwakitaira-rc.jp/>

■ 事務局 / 福島県いわき市平字白銀町 4-13 不二屋第二ビル2F

(0246) 25-3000

■ 例会場 / いわきワシントンホテル椿山荘

(0246) 35-3000

■ 例会日 / 毎週木曜日 p.m.12:30 ~ 13:30

会長：有賀行秀 幹事：佐藤尚誠 発行：会報・広報委員会

第 3359 例会（7号） 2024 年 8 月 29 日（木）曇り

## 外部卓話 SPEECH



株式会社 磐城高箸 代表取締役

高橋 正行 様

弊社が今まで何をやってきたかを説明させていただきます。私は神奈川県横須賀市出身で、2010年8月に移住して会社を立ち上げましたが、半年で震災に遭いました。会社を閉じようとも思いましたが、ボランティアの方々に支援していただき、震災の年の8月に個人向けの割り箸を開発しました。震災で被害の大きかった岩手、宮城、福島県の杉間伐材を使い、被災地のみんなが元気になるようにとの願いを込めて「希望のかけ箸」と名付けました。2013年にはグッドデザイン賞をいただき、キリン、JR、トヨタなどの企業に大口で採用していただきました。その後、単価が高いお食い初め用の「おめでた箸」も作り、息の長い商品となっています。

枕も作っています。割り箸の不良品を有効活用し、チップ状にして「眠り杉枕」とストレートに名付けました。セドロールという安眠作用のある成分を前面に押し出し、2017年にグッドデザイン賞をいただきました。

他にはヒノキで鉛筆を作っています。弊社は廃校となった田人第二小学校南大平分校を事業所としており、移転のタイミングで鉛筆を作り始めたのです。「休校鉛筆」というネーミングで、2020年のふくしまベストデザインコンペティションで最高賞を受賞しました。

「イノベのイロハスタンド」は6枚の杉間伐材を重ねてカタカナの「イ」の字をかたどっていて、回転させるとスマホスタンドになります。「イ」を回転させるという発想の転換がイノベーションにおけるイロハの「イ」だよ、という感じで、イノベーションとは何ぞやということをつかりやすく伝えています。パッケージは「イ」を蛍光イエローにして、背景色をどうしようか考えた末、ウクライナ国旗のブルーが思い浮かび

ました。ロシアによる侵攻の前のことです。

「ちゅ〜ちゅ〜又兵衛 瞬酔」は、ヒノキのストローと升、いわきの地酒「又兵衛」300ミリリットルをセットにした商品です。又兵衛を作っている四家さんも私もあまりお酒を飲めず、開発者が誰も使って試すことがないまま販売に至ってしまいました（笑）。健康に配慮して升には90ミリリットルしか入りませんので、グツと飲んでも卒倒しないと思います。

去年は色鉛筆を作ってグッドデザイン賞をいただきました。ローズ、灰色、青磁、黄緑、こげ茶、トキワという、けっこう地味な6色です。廃校となった校舎の写真を塗り絵にしたものをこの6色で塗ると、校舎がよみがえってくるんです。

皆さんに福島県の地図の形をしたキーホルダーをお配りしました。これは木質由来の新しい環境素材であるセルローズナノファイバーで作ったものです。鉛筆の名入れのために導入したレーザー加工機をもっと何かいろいろ使えないかと考え、キーホルダーを作ってみました。ずいぶん数が出ているんです。以上、磐城高箸が今までやってきたことをご紹介します。

私たちは廃校となった校舎の半分を使って、あと半分は住民の避難所などとして空けているんですが、片寄さんという方が空き教室を借り、メインのアプリ開発に続く新事業として「メダカの学校」というのを展開しています。非常にユニークな方です。

## 司会：佐藤尚誠幹事

[点鐘・ロータリーソング（奉仕の理想）・四つのテスト（小林隆太会員）]



2024~2025年度国際ロータリーのテーマ

「ロータリーのマジック」

THE MAGIC OF ROTARY

# 「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

## ★ 誕生祝



鈴木 東雄さん  
(8月10日)

ハッピーバースデーソング斉唱

## ◆ 会長挨拶



お盆の頃にも台風が発生し、いわき市も非常に被害が大きくなるのではないかと懸念されていましたが、幸いにも雨は降らず肩透かし感がありました。災害は身構えていて結局肩透かしとなるのが一番いい結果であると話す方もいらっしゃいます。私が親しんでいます茶道の御家流に五風先生がいらっしゃいました。このお名前は「五風十雨」に由来しています。五風十雨とは五日ごとに一度風が吹き、十日ごとに雨が降るという穏やかな気候を言っています。しかしここしばらく雨らしい雨は市内では降らず地面はカラカラになっています。しかし今回の台風は福島県を縦に進むようにも読み取れる進路図となっており降り過ぎは勘弁してほしいところですが、恵みの雨となることは期待しています。

今度の土日は私もお手伝いに行くのですが、関伽井嶽薬師常福寺の大きなお祭りがあります。31日は晦日盆として多宝塔での災害殉難者や檀信徒の回向から始まり、境内にろうそくを灯す万燈会やじゃんがらの奉納、翌日の柴燈大護摩に点ける火種を採り震災からの復興や檀信徒の諸願成就を祈る大般若会、そして境内での盆踊りが予定されています。かつてはこの場で男女が出会ったと言いますが、今やスマホのマッチングアプリが出会いの場のスタンダードとなり、結婚した人の4人に1人がアプリで知り合ったとニュースになっていました。確かに私の身の回りにもアプリで知り合い結婚した夫婦がいます。翌9月1日は関伽井嶽の柴燈大護摩供。境内に積まれた生の柴に点火し山伏により執り行われる勇壮な祭りです。毎年いわきFCの監督をはじめスタッフも参加しています。鉄火三昧という火渡りの行は市民も参加でき非常に人気となっています。

さて今日は私の友人の磐城高箸の高橋社長に外部卓話をお願いしました。過去にも一度講師をお願いして

いるのですが、その後、グッドデザイン賞のベスト100の企業に選定されるなど目覚ましい活躍をなさっているので再度お願いをすることに致しました。前回はちゅ〜ちゅ〜又兵衛という檜のストローで升到に注いだ又兵衛の純米酒を味わうという非常に危険極まりない商品を紹介してくれましたが、今回もいろいろと面白い商品の説明などをしてくれるものと思ひまして楽しみにしています。

## ◆ 幹事報告

- いわき平東、いわき勿来 RC より9月プログラム予定表、会報が届きました。
- 9月の例会、10月の海岸林再生活動、11月の地区大会の出欠を回覧します。



## ◆ 委員会報告・会員報告

### ◆ 出席委員会 (島田啓太副委員長)

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
8月29日	46名	28名	—

### ◆ ローターリー財団委員会 (鈴木東雄副委員長)

阿部弘行さん、高萩阿都志さん、渡邊有さん、関口武司さん。  
以上4件

### ◆ 米山記念奨学会委員会 (飯野光世副委員長)

阿部弘行さん、飯野光世さん、渡邊有さん、関口武司さん。  
以上4件

## ◆ スマイルボックス委員会 (小林隆太委員長)

♥有賀行秀さん(高橋さん卓話よろしくお願ひいたします) ♥佐藤尚誠さん(高橋様本日卓話宜しくお願ひ致します) ♥鈴木東雄さん(誕生祝ありがとう。ついに81才となりました) ♥黒須幸雄さん(大谷さんスゴイですなー。デコピンと始球式のすぐあと右手一本でホームラン42号でした) ♥越智正典さん(高橋さん卓話よろしくお願ひいたします) ♥関口武司さん(高橋様卓話宜しくお願ひいたします) ♥渡邊有さん(榊磐城高箸 高橋代表様、卓話宜しくお願ひ致します) ♥小林隆太さん(磐城高箸 高橋社長、本日の卓話よろしくお願ひいたします)  
以上8名

★本日の例会案内 9月5日(木) 12:30～

雑誌委員会担当卓話 関口武司委員長  
お食事メニュー=真鯛のブイヤベース

★次回の例会案内 9月12日(木) 12:30～

ガバナー公式訪問 第2回クラブ協議会  
お食事メニュー=カツカレー